



学校だより

第9号

令和2年10月31日

「大丈夫だよ」「ありがとう」～十小リボンプロジェクトより～

校長 大谷 憲司

新型コロナウイルス対応で残念ながら実施できなかった5年生の立科移動教室と6年生の日光修学旅行に代わる行事が10月中に相次いで行われました。5年生の「思い出プロジェクト」は校庭一杯を使ってそれぞれのクラスで考えた遊びを学年みんなで思う存分楽しみ、6年生の「ミッション inKR」は金山緑地公園まで班ごとに歩いて現地でオリエンテーリングを楽しみました。いずれの学年も実行委員会の子供たちが企画や運営に携わり、高学年としての頼もしさを感じました。大切なのは「どこで何をするか」ではなく「どんなことができたか」。その意味では、5、6年生ともに学年の自治力や団結力が高まり、よい思い出づくりができた大成功の学校行事となりました。11月のスポーツフェスティバルも全学年楽しみです。

さて、先月号でお伝えした「十小リボンプロジェクト」。こちらも全学年で一糸懸命取り組んだ成果が出ました。本家のシトラスリボンプロジェクトに倣い、身近な人が新型コロナウイルスに感染した際のことやその関係で働いている人々へのメッセージを「学校」「おうち」「働いている人」の観点で子供たちが考えました。学校全体への呼びかけは代表委員会の子供たちが行ってくれました。1、2年生は一人一人の考えをクラスで一つの考えにまとめて掲示し、3年生以上は一人一人の考えを掲示しています。子供たちの考えの一部をお伝えします。（11月中に本校ホームページに特集を掲載します）

「学校」

○1年生「なかよくする」「つらかったんじゃない？と、やさしく声をかける」

○2年生「病気が治ったらやさしくする」「戻ってきたら一緒に遊ぼう」

友達にこういう風に言われたら、きっと誰でもうれしいですね。

「おうち」

○4年生「いつもありがとう。大丈夫だよ。きっと治るから安心してね。と声をかける」

「いつも通りにしてあげる」

○6年生「優しい言葉をかけて、家族を傷つけないようにする」「代わりにご飯を作るなど家事をする」

いつも通り、とは何と気の利いた気遣い！また、家事をしてくれたらおうちの人も喜ぶですね。

「働いている人」

○3年生「働いている人も感染予防をしっかりとしながら、感染してしまった人を早く治してあげてね、とやさしく言ってあげたい」

○5年生「自分たちのために、感染するかもしれないところで働いてくれていることに感謝して、ありがとうの気持ちを伝えたい。直接言えなくても、ありがとうの感謝の気持ちを持っていたい」

働いている人々への思いやりが伝わってきます。また、たくさんの学年で「手紙を書きたい」というのもありました。お手紙をもらったら、働いている人はきっと喜ぶのではないのでしょうか。

また、全体を通して特に多かった言葉が「大丈夫だよ」と「ありがとう」でした。困っていても、「大丈夫だよ」と言われたら、誰でもほっとすると思います。「ありがとう」は、友達や家族、働いている人への素直な感謝の気持ち。この2つの言葉が随所に見られた取り組みでした。

本来ならば、この新型コロナウイルスのせいで実生活に一番影響を受けているのは子供たちではないかと思えます。それにも関わらず、他者を大切に思いやりの気持ちがもてる十小の子供たちは本当に素晴らしいと思いました。今回は新型コロナウイルスに関係した取り組みでしたが、この十小リボンプロジェクトをきっかけにして、子供たちが自他を大切に、差別や偏見のない心情をもち続けてくれることを切に願います。実践の大きなきっかけを与えてくださった愛媛県のシトラスリボンプロジェクトの皆様にも心より感謝申し上げます。

11月行事予定

※予定は、変更になる場合もあります。※11月からの夕焼けハムは16:05に鳴ります。

月	火	水	木	金	土
丸数字①から⑥は学年。 SCはスクールカウンセラーの来校日。(相談は電話で御予約ください。TEL493-4310) 時差登校 ①8:10~8:20 ②8:20~8:30 分散登校時のAとBグループが1週間ごとに①②の時間帯を入れ替えて登校します。					
2 全校朝会 安全指導日 委員会 時差登校①A②B	3 文化の日	4 学級指導 4時間授業 SC	5 学級指導	6 学級指導 避難訓練	7
9 全校朝会 スポーツフェスティバル① (雨天時 16日)	10 学級指導 スポーツフェスティバル② (雨天時 17日) SC	11 学級指導 スポーツフェスティバル③ (雨天時 18日)	12 学級指導 スポーツフェスティバル④ (雨天時 19日)	13 学級指導 スポーツフェスティバル⑤ (雨天時 20日の1,2校時)	14 学級指導 3時間授業 スポーツフェスティバル⑥(雨天時 20日の3,4校時)
16 全校朝会 クラブ 時差登校①A②B	17 学級指導 SC	18 学級指導	19 学級指導 5時間授業	20 学級指導	21
23 勤労感謝の日	24 学級指導 4時間授業 個人面談 アートウィーク 時差登校①B②A	25 学級指導 4時間授業	26 学級指導	27 学級指導 5時間授業 個人面談 アートウィーク	28 学級指導 3時間授業 1年引き取り訓練
30 全校朝会 個人面談 時差登校①A②B	12/1 学級指導 4時間授業 個人面談 アートウィーク	2 学級指導 安全指導日	3 学級指導 4時間授業 個人面談 アートウィーク	4 学級指導 4時間授業 個人面談 アートウィーク なわとび旬間始	5

11月の生活目標 「友達と協力して活動しよう」 ○すすんで仕事をしよう

日常の中で友達と協力する姿が見受けられていますが、今月はスポーツフェスティバルやアートウィークといった行事に向けても、その力をさらに伸ばしてほしいと思います。スポーツフェスティバルでは勝利に向かって学級の友達と心をつなげながら競技に取り組むこと、アートウィークでは自分の作品を展示する喜びだけでなく、友達の作品も大切に扱い尊重する気持ちで鑑賞することなど、様々な場面で友達と協力して活動するよう指導をしていきます。

スポーツフェスティバル 11月9日(月)~14日(土)

令和2年度は運動会が中止となりましたが、その代替行事としてスポーツフェスティバルを行います。各学年とも学級対抗で4つの競技に取り組みます。新型コロナウイルス感染者数が減らない現状から、基本的に保護者の参観は御遠慮していただく方針ですが、卒業してしまう6年生の保護者の方は各家庭2名に限り、参観していただくことにしました。6年生の保護者の方には、スポーツフェスティバル便りを配布しています。感染防止に御協力いただくため、受付や参観方法など詳細を御確認ください。

アートウィーク 11月24日(火)~12月4日(金)

令和2年度は展覧会が中止となりましたが、その代替行事としてアートウィーク(PART1)を行います。平面作品を各学級の廊下に掲示します。保護者の方が鑑賞できる日時に関しては個人面談での来校時と予定していますが、詳細はアートウィーク便りや各学年からのお便りを御覧ください。

ふれあい月間

東京都では、年3回6月・11月・2月に、いじめや暴力行為等への対策の一つとして、「ふれあい月間」を設定しています。本校でもその取組に合わせ、児童へのアンケート調査を行います。全児童が楽しく学校生活を送れるように配慮をしていきたいと思っています。児童の皆さんも保護者の方も心配なことがありましたら、気軽に御相談ください。スクールカウンセラーや担任だけでなく、養護教諭、管理職など誰でも、相談しやすい者にどうぞお声掛けください。

